

Discours de bienvenue – soirée du 15 mai
Maurane Riesen, co-présidente du PS Grand Chasseral

Chères et chers camarades,
Chères et chers ami-e-s, intéressé-e-s, passant-e-s,

Un grand merci d'être venus, c'est un plaisir de passer cette soirée avec vous. Nous avons l'honneur d'avoir la présence et l'intervention de deux stars, de deux parlementaires de haut vol qui marquent durablement la politique de notre pays, encore une fois et devant tout le monde, un grand merci pour votre temps, présence et on se réjouit beaucoup de vous entendre ce soir sur ce sujet des retraites. C'est un sujet qui préoccupe beaucoup la population, qui peut être technique et complexe. Et justement on voit que certains profitent de cette complexité pour embrouiller le débat et mettre en avant des intérêts particuliers, au détriment des intérêts de la majorité. On compte sur vous pour apporter de la clarté !

Ce soir marque aussi le lancement de notre jeune parti : le parti socialiste grand chasseral. Aujourd'hui comme hier, ou plutôt plus qu'hier, nous avons besoin d'un parti socialiste fort, d'une gauche forte, de personnes engagées dans toutes les instances où des décisions se prennent, et qui prennent position pour la population, pour le bien de tous.

Car la réalité est que, même si ce n'est jamais avoué, un grand nombre d'élue-s ne s'engagent pas pour l'intérêt de la population. On en voit qui s'engagent parfois pour leur propre intérêt, notamment au niveau fédéral où de nombreux revenus directs de parlementaires produisent un conflit d'intérêt crasse (je pense aux sièges au sein d'assurances maladies, d'institutions privées par exemple). Mais parfois de manière contradictoire, ils s'engagent même contre leur intérêt et celui de leurs électeurs et électrices, en raison d'idéologies fausses et dangereuses : celle du ruissellement, du bouc émissaire étranger ou de la peur de faire fuir les riches.

Il y a de nombreuses personnes qui s'engagent contre votre intérêt, contre notre intérêt. Et je parle même pas d'une perspective à très long terme et des répercussions du changement climatique, mais même du court terme, pour les impôts, les retraites (on en parle ce soir), la santé, l'éducation, la sécurité sociale, l'environnement.

En ce qui concerne l'égalité homme-femme, la valorisation de la diversité des genres, orientations et origines, j'ai vraiment peur des courants qui ont pris le pouvoir outre-Atlantique, qui trouvent un écho aussi sur notre continent, aussi dans notre pays. J'ai peur d'une banalisation de paroles et des actions choquantes, irrespectueuses, racistes, sexistes.

Plus que jamais et aussi ici, à Sonceboz, Tavannes, St-Imier, La Neuveville Valbirse, dans le Jura bernois nous avons besoin de personnes qui s'engagent pour les valeurs qui nous

définissent : humanisme, équité, durabilité, féminisme. Nous avons besoin de vous car ce sont les majorités parlementaires de droite qui nous mènent au désastre. Et dans moins d'une année nous allons renouveler le parlement cantonal et le Conseil du Jura bernois. Il y a aussi de nombreuses communes qui ont des élections prochainement, Tavannes par exemple va élire son ou sa maire cette année, St-Imier l'année prochaine. Je ne peux manquer l'occasion de lancer un appel : vraiment, on a besoin de vous, venez sur nos listes, soutenez nos candidates et candidats, faites campagne avec nous, rejoignez-nous en tant que membres.

Nous ne baissons pas les bras face aux attaques incessantes de la droite. Non, nous serons là pour chaque bataille, nous nous préparons à résister partout où nous pouvons, à manifester dans les rues, nous montrons qu'une alternative plus sociale, plus durable, plus équitable est possible, et même indispensable ! C'est nous, les gens normaux, monsieur et madame tout le monde qui pourront faire la différence pour notre avenir !

Pour finir, un grand merci d'être là, je me réjouis de discuter d'un thème si important la population - les retraites - et de passer une soirée d'échange avec vous.

Maurane Riesen